

Otro día de incertidumbre entre la paz y la guerra

El jefe del Gobierno belga ha conferenciado esta mañana con los embajadores de Francia, Alemania, Polonia e Inglaterra

También durante la mañana de hoy el Führer se entrevistó con su lugarteniente Hess y con el ministro Ribentropp

Son suspendidas las comunicaciones del puerto de Dantzig con el exterior. - Las conferencias telefónicas entre Italia y Francia, cortadas. ¿Se trata de una mediación?

Roosevelt convocará al Parlamento en caso de ser la guerra inevitable. El texto del decreto se halla escrito y dispuesto a la firma

El Gobierno Irlandés en contra de Inglaterra. - Salida de trenes militares franceses para la frontera alemana

El ex presidente lituano Valdemaras, detenido. - Ha sido suspendida la conferencia que mañana iban a tener en Oslo los ministros de los países escandinavos

Londres.—Anoche llegó a Berlín, pasada la media noche, la noticia de la reunión de Hitler con el embajador británico. A las diez y media de la noche había recibido el Führer Canciller, en presencia del ministro de Negocios Extranjeros Von Ribentropp, a mister Henderson, a quien entregaron la nota de contestación al mensaje británico.

La nota es escueta, sin embargo, los mencionados personajes mantuvieron durante ochenta minutos deliberaciones sobre la contestación británica.

En toda la mañana de hoy el Führer ha estado conferenciando con su lugarteniente Hess y con Von Ribentropp.

Después de estas noticias, la prensa inglesa de la mañana de hoy, se dedica al optimismo de la situación, diciendo que si es tan catagórica la respuesta alemana, y no puede ser aceptada la nota inglesa, no había por qué dedicar tanto tiempo a las deliberaciones. Por lo visto la respuesta británica deja la puerta abierta para las negociaciones.

Berlín.—Se asegura que hoy entregará por escrito el Gobierno alemán a mister Henderson la respuesta alemana, e inmediatamente el ministro inglés saldrá para Londres en avión para entregarla a lord Halifax, esperándose que mister Chamberlain la dará a conocer esta tarde en la Cámara de los Comunes en su reunión de las tres de la tarde.

Roma.—Como si obedeciesen a una consigna, todos los periódicos de la mañana de hoy comentan la gravedad extraordinaria de la situación europea. Hablan de los preparativos militares sobre el Vístula y el Rhin hacia los Cárpatos y sobre los

Alpes contra todas las fronteras. Dice la prensa italiana que las comunicaciones de todas clases entre las naciones europeas se hallan interrumpidas, ya que todas se han movilizadas, practicándose la evacuación de un severo racionamiento.—(DNB).

Roma.—Toda la prensa matutina da por perdidas sus esperanzas en lo que a la Carta de Hitler se refiere y en la contestación que a la misma haga Chamberlain en la Cámara de los Comunes, advirtiendo que las esperanzas son casi del todo punto muías. Alemania—dice esa prensa—se batirá por un ideal que reparará una injusticia, mientras que Inglaterra y Francia, al lado de Polonia, tratan de continuar esa injusticia.—(DNB).

Bruselas.—El Presidente del Gobierno belga, Pierlot, ha sostenido en la mañana de hoy una larga conferencia con los Embajadores de Francia, Inglaterra, Alemania y Polonia, creyéndose que se ha tratado de una mediación por parte de Bélgica y de su deseo de una verdadera neutralidad.—(DNB).

Londres.—Comunican de La Haya, que se han tomado fuertes medidas de multas y encarcelamientos contra el acaparamiento, y que la Reina Guillermina se ha dirigido por radio a la metrópoli y a todas las colonias, diciendo que aún no están perdidas las esperanzas y tomando las medidas para una estricta neutralidad.—(DNB).

Oslo.—Se ha decretado la movilización parcial de ochenta a cien mil hombres para defender la neutralidad. Los reclutados, pertenecen todos a la edad militar.—(DNB).

Dantzig.—Han sido suspendidas las comunicaciones del puerto con el exterior, por lo cual se han retirado los buques que se encontraban surtos en el mismo.—(DNB).

Roma.—Se han suspendido las comunicaciones telefónicas con Francia, habiendo partido la suspensión de Francia.—(DNB).

Varsovia.—Ha sido prohibida la reintroducción de billetes procedentes del extranjero y que entre Dantzig y Polonia pueda cruzar nadie la frontera con más de 25 pesetas.—(DNB).

Nueva York.—Ha llegado el transatlántico alemán "Bremen", trayendo mil quinientos pasajeros y volviendo a su destino con solamente la tripulación.—(DNB).

Berlín.—Han sido ayer muertos cinco alemanes que trataron de pasar la frontera polaca. Asimismo se tienen noticias de que son muchos los que intentan pasarla a nado, siendo muertos por los soldados polacos. Comunican los fugitivos que les han sido quemadas en Polonia todas sus granjas, posesiones y edificios.—(DNB).

Berlín.—Se ha sabido que la gran fábrica de nitrógeno de la Alta Silesia Oriental polaca ha sido destinada para producir gases tóxicos en caso de una guerra y que a ese efecto llegó ayer una comisión militar polaca para acelerar la producción.—(DNB).

Rabat.—Ha sido visitado el comisario general del Marruecos francés, general Nogués, por una representación de nacionalistas marroquíes que han puesto en sus manos un comunicado por el que declaran que sus personas y haciendas están al servicio de la nación protectora.—(DNB).

Berlín.—Con motivo del aniversario de la batalla de Tannenberg el Führer ha dado este nombre a una escuadrilla de aviones por la importancia que esta arma tuvo en aquella memorable batalla alemana. Asimismo ha impuesto distintivos a los veteranos supervivientes de la misma.—(DNB).

Bruselas.—La Agencia oficial belga, ha anunciado con carácter oficial, que se ha negado a hacer toda clase de declaraciones concernientes con la visita que han hecho al Presidente del Gobierno belga, Pierlot, los Embajadores y Ministros acreditados en Bruselas de Francia, Inglaterra, Polonia y Alemania.

Sin embargo, y a pesar de que no se dice nada sobre el objeto de las entrevistas, se tiene la impresión de que las mismas se relacionan con una tentativa de mediación debida al jefe del Gobierno belga, Pierlot y al Rey Leopoldo.

De todas formas el Gobierno de Bélgica, permanecerá de toda suerte neutral y no adoptará nuevas medidas de carácter militar.—(DNB).

Londres.—Se conocen detalles de la entrevista sostenida anoche entre el Führer Canciller y el Embajador de la Gran Bretaña, Mister Henderson. La entrevista, que tuvo lugar en el Palacio de la nueva Cancillería, duró más de una hora.

Después de la misma, Henderson sostuvo una larga conferencia telefónica con el jefe del Gobierno inglés Chamberlain y con Lord Halifax.—(DNB).

Londres.—El avión en el que vino a Berlín el Embajador inglés, se hallaba esta mañana, a primera hora preparado para emprender hoy el viaje de regreso a Londres.

Se tiene la impresión de que Henderson hará el viaje a Londres en la mañana de hoy para llevar al Gobierno de Londres el informe y contestación del Gobierno de Alemania.—(DNB).

París.—El Diario Oficial de hoy publica un Decreto regulando la exportación, la reexportación, el tránsito y la admisión de determinadas mercancías y artículos, siendo esta regulación, según el Diario Oficial, de carácter temporal y transitorio.—(DNB).

Washington.—El Departamento de guerra de los Estados Unidos ha propuesto la elevación al número de 240.000 los hombres de que ha de constar el Ejército encargado de la defensa del Panamá.—(DNB).

Lansberg.—Un grupo de alemanes que huyendo del terror polaco intentaban atravesar la frontera entre Polonia y Alemania, fué agredido a tiros en las proximidades de la región de Gauwitz, habiendo resultado cinco alemanes muertos a consecuencia de los disparos hechos por los soldados polacos.

Se tienen noticias de que siguen llegando fugitivos que han podido pasar la frontera polaca, los cuales cuentan que en territorio polaco los soldados de esta nacionalidad cometen abundantes excesos e incendian las casas de labor de los alemanes, así como también obligan a los súbditos del Reich a trabajar forzadamente.—(DNB).

Varsovia.—La Agencia de información polaca "Pat" publica un comunicado del Gobierno polaco en el que dice que protesta de las falsas noticias publicadas en la prensa alemana referentes al relato de hechos inexactos, en los que se atribuyen a los polacos malos tratos sobre los súbditos alemanes residentes en Polonia. La Agencia dice que estas informaciones sólo conducen a desorientar a la opinión pública internacional para que esta se ponga en frente de Polonia. Termina el comunicado diciendo que los polacos no han cometido acto alguno contra las personas de los alemanes.—(DNB).

Berna.—En todo el territorio de la frontera suiza se advierte gran movimiento debido a las tropas que realizan la cobertura de fronteras.—(DNB).

Washington.—El Presidente Roosevelt, espera convocar al Parlamento para cuando el conflicto sea inevitable. Se dice que aconsejará la votación de la derogación de la Ley de Neutralidad para cooperar con las democracias al fin de salvar a Europa y de volver la paz a los combatientes.—(DNB).

Oslo.—Se anuncia en los medios

oficiales y en los políticos, y también en los extranjeros, que la conferencia extraordinaria, anunciada para mañana, y que había de tener lugar en esta capital entre los Ministros de Negocios Extranjeros de los Gobiernos de Noruega, Suecia, Dinamarca y Finlandia, ha sido suspendida definitivamente.—(DNB).

Moscú.—Anoche se reunieron los dos Cámaras del Soviet, y solamente trataron de la discusión de la Ley sobre los impuestos.—(DNB).

Roma.—La policía se ha apoderado esta mañana de todos los ejemplares de «Il Popolo di Roma» por su carácter excesivamente alarmista, pues a toda plana titulaba con la palabra «Guerra» diciendo la comunicación, que aun cuando la situación de Europa es desesperada, se perseguirá con multas y otras penas semejantes campañas.—(DNB).

Londres.—Ha sido descubierto un complot terrorista para volar el Banco de Inglaterra y el edificio de la Bolsa de Londres y que se hallaba preparado par esta semana.—(DNB).

Dublín.—El Gobierno irlandés ha declarado que niega todo derecho al Gobierno británico para llamar a filas a los irlandeses residentes en Inglaterra e invita a éstos a regresar inmediatamente a su país.

Asimismo el Parlamento de Irlanda hará inmediatamente gestiones para que sea considerada en el mundo comercial como única bandera de Irlanda la verde, blanco y anaranjada, pues su concomitancia con el pabellón inglés, actualmente en los buques irlandeses, podría producir confusión en un caso de guerra y considerarse a Irlanda como beligerante. Asimismo ha declarado el Gobierno irlandés que no tiene por qué obedecer las órdenes que sobre el tráfico de buques ha dictado el Almirantazgo inglés.—(DNB).

Washington.—El presidente de los Estados Unidos Roosevelt ha enviado un mensaje al Congreso de "Pax Romana", pidiendo las oraciones y los ruegos de todos los congresistas para impetrar la paz y la vuelta al espíritu pacífico.

Ayuntamiento de Vitoria

Habiéndose restablecido la vigencia del artículo 265 del Reglamento de Reclutamiento para la concesión de prórrogas de primera clase, de orden de la Superioridad quedan sin efecto los beneficios de la Orden de 20 de febrero de 1937 (B. O. número 125) y en su virtud todos aquellos individuos pertenecientes a los reemplazos de 1937, 1938, 1939, 1940 y 1941, que se hallen disfrutando de dichos beneficios por tener dos o más hermanos sirviendo en filas, deberán presentarse con la mayor urgencia en la Caja de Recluta de Vitoria para su incorporación a filas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, a quienes se advierte que de no verificarse la presentación se les aplicará el Código de Justicia Militar.

co de los pueblos y de las naciones, y para que se imponga el buen sentido en todos los gobernantes y jefes de Estado europeos.—(DNB).

Roma.—Todos los periódicos de la mañana de Italia se ocupan de la situación internacional y la examinan diciendo que los países del eje quieren la paz; pero sin la hermia de la justicia de los pueblos.—(DNB).

París.—En la mañana de hoy han circulado varios trenes militares que han salido de la estación del Norte con dirección a la frontera alemana.—(DNB).

Washington.—En los círculos políticos norteamericanos se dice que se halla ya del todo ultimado el texto de la convocatoria extraordinaria del Parlamento de los Estados Unidos. Solo parece se espera que ponga la firma al texto el presidente Roosevelt. Se dice en los centros bien informados que el presidente norteamericano solamente firmará ese

Del momento

¿Se merece Europa la paz?

Está Europa sometida, desde hace unos días, a una tensión de nervios a todas luces peligrosísima. Si por un momento se advina un débil rayo de luz que pueda anunciar la bonanza, densos nubarrones obscurecen al instante el horizonte como triste presagio de la catástrofe.

La paz o la guerra. He aquí el dilema. Si la paz triunfa todo se ha salvado; si estalla la guerra todo se habrá perdido, como acaba de decir con su última autoridad el Padre común de los fieles. Ahora bien, esa suspirada paz ¿se la merece Europa? Porque nunca, como al presente, se viene hablando de paz, y doloroso es confesarlo, la paz está a punto de ser aplastada por la bota militar de la guerra.

Para que la paz sea un hecho tangible y perdurable menester es que las conciencias de los hombres vivan en esa atmósfera de equilibrio y sosiego de que sólo la virtud de la justicia es depositaria.

En medio de un caos de pasiones y odios mal contenidos, se viene debatiendo Europa a partir de la última contienda. En esta disposición de ánimo ¡qué difícil es mantenerse en el fiel de la balanza, y por el contrario qué fácil un resbalón que arrastre a millones de hombres al sacrificio! Se habla de mensajes de paz a diestro y siniestro, pero estimamos con fundamento que la retórica juega en ellos papel más primordial que la sinceridad de las expresiones. Lo que tiene es que nadie quiere cargar con el fardo de la responsabilidad de la hecatombe y por ello se aguja el ingenio para aquilatar pensamientos que entre su hojarasca pacifista envuelven alegres recuerdos de añejas injusticias incomprensibles o deseos de revanchas peligrosas.

Si tan sinceros son esos anhelos de paz, las dificultades se allanarían a las primeras de cambio y no se daría lugar a ensombrecer con los más siniestros augurios el horizonte. La paz es obra de la justicia como reza el lema del Pontífice reinante. Donde no brilla la justicia es de todo punto utópico que alborce la paz.

La buena voluntad entre los hombres es el cimiento para una paz estable y fructífera. Sin buena voluntad entre los gobernantes y la satisfacción reinen en las naciones. Se mantendrá por algún tiempo un orden meramente externo, que durará lo que dure el equilibrio de fuerzas, pero que tenderá a romperse al primer síntoma de hegemonía de una fuerza sobre la otra.

Resulta muchas veces que al horror a la guerra, hace que se viva en paz, pero ¡qué precaria es esa paz, afianzada tan sólo en el mutuo temor de perecer en la demanda! Déjense los gobernantes y los pueblos de frases altisonantes y vacías de sentido y aténganse a cumplir a rajatabla los dictados de la justicia y la paz será un hecho venturoso. Lo demás es perder lastimosamente el tiempo y precipitar a la humanidad en un abismo sin fondo.

La soberbia de la vida, un mal entendido honor en este o aquel compromiso son capaces de tirar por la borda toda una civilización secular como se tira por la ventana un trasto inútil. En estas horas graves en que a cada instante que pasa la crisis va agudizándose, a punto de rayar con lo irremediable, nos otros pedimos a Dios que libre al mundo del azote que le amenaza, que abra los ojos de los que tienen en sus manos las riendas de los pueblos y que no permita que reinicie Europa en aquel espantoso pecado de sangre que en 1914 la sumió en un inmenso cementerio. Aún nos queda alguna esperanza de que así sea, pero si los designios de Dios fueran otros, señal cierta y evidente de que Europa no tiene otro medio de purgar sus desvarios que el espantoso castigo de la guerra.

Un poco de historia ¿Qué es Dantzig? - Su importancia comercial. - Los siglos que ha sufrido. - Su Independencia. - ¿Quién la controla? Consideración final

La mayor parte de nuestros lectores no conocen sin duda la situación de Dantzig después del nefasto Tratado de Versalles. Es la ciudad ex alemana, antigua capital de la Pomerania, que está haciendo gastar toneladas de papel y tinta a la Prensa mundial, ha tenido una vida muy agitada a lo largo de la Historia.

El primer nombre de la ciudad fué Gidania, cuando el Obispo Adalberto la evangelizó en 997. Ha sido siempre el vértice de luchas entre navegantes de diferentes nacionalidades y ha sufrido varios sitios, entre los cuales son memorables el del año 1734 por los rusos, el de 1807 por los franceses y el de 1812 por el ejército pruso ruso.

Hoy en día sigue siendo uno de los centros comerciales más activos del Báltico, término de numerosas líneas mundiales de navegación y punto obligado de paso de considerables importaciones rusas.

El artículo 102 del Tratado de Versalles la transformó por completo. Dantzig, ciudad eminentemente alemana, fué declarada Estado con el nombre de Ciudad Libre de Dantzig (Die Freie Stadt Dantzy) y colocada bajo la pro-

tección de la Sociedad de las Naciones.

Por el artículo 104 del mismo Tratado Dantzig y Polonia forma un solo territorio aduanero y tienen una administración económica común. Polonia recibe el uso limitado del puerto con libre tránsito de sus importaciones y exportaciones. La Ciudad Libre y Polonia forman una aérea aduana bajo las tarifas y legislación de Polonia.

En resumen, el Estado Libre de Dantzig, con un 90 por 100 de alemanes que quieren incorporarse al Reich, está bajo el directo control de la nación polaca.

La legislación de Dantzig se compone de Senado y Asamblea Popular, y el presidente del Senado, que es el jefe del Estado Libre, ha sido elegido hace pocos días. Este es el "gauleiter" Foerster, ciudadano alemán. Extrañará este complicado vocablo que se deriva de las palabras alemanas "gau" distrito y "leiter" conductor.

He aquí explicada la situación de Dantzig, que como hemos dicho al principio tantas toneladas de papel y tinta está haciendo gastar. Quiera Dios que no se convierta ello en sangre, en lágrimas y en lutos.

URQUIOLA OCULISTA Dato, 8, 1.ª derecha Lead y propagad PENSAMIENTO ALAVES

Caja Provincial de Ahorros y Préstamos de Alava

Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión

FUNDADA EN 1918 POR LA EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL

¡ABSOLUTA GARANTIA!

¡ABONA LOS TIPOS MAXIMOS DE INTERES!

OFICINAS: PLAZA DE ESPAÑA, 12 Y 13. (ENTRADA PRINCIPAL POR POSTAS). TEL. 1320. VITORIA.

Ayuda a los pueblos de la provincia en la construcción de carreteras, grupos escolares, viviendas económicas para obreros, traída de aguas, etc., etc.

Junta Provincial de Primera Enseñanza de Alava

Programa del Cursillo de Orientación y Perfeccionamiento Profesional para el Magisterio Nacional de Alava que ha de celebrarse en Vitoria en la primera quincena de septiembre

Día 1 de septiembre. — Misa a las diez de la mañana en la iglesia de San Pedro.

A las once, apertura del Cursillo y "Prólogo de las Conferencias" por el M. I. Sr. don Eugenio Beitia, Vicario general de la Diócesis.

A las cuatro de la tarde, conferencia de Historia de España, por don José Abalos.

A las cinco, conferencia de Pedagogía, por doña Elena Tuduri.

Día 2.—A las 10'30 de la mañana, conferencia sobre "Necesidad de la Religión", por el P. Leturia, Jesuita.

A las 11'30, lección práctica por doña Luisa Eusebio.

Por la tarde, a las cuatro, conferencia por doña Brigida Añadarena. A las cinco, por doña Elena Tuduri.

Día 3.—Mañana: a las 10'30, conferencia sobre "La Religión como medio educativo", por el P. Leturia.

A las 11'30, conferencia de Historia por doña Isabel Remero.

Día 4.—Mañana: a las 10'30, conferencia sobre "Educación de los sentimientos religiosos", por don Ambrosio Aparren. A las 11'30, lección práctica por doña Luisa Eusebio.

Por la tarde, a las cuatro, conferencia por don Luis Eusebio. A las cinco, de Pedagogía, por doña Pilar Valdecantos.

Día 5.—Mañana: a las 11'30,

"La música religiosa en las escuelas", por don Jesús Virgala. A las 10'30, "Ambito de la Religión", por el P. José León.

Tarde, a las 4, conferencia por don Eulogio Gómez. A las cinco, por doña Asunción Enciso.

Día 6.—Mañana: a las 10'30, "La Religión y la Moral", por el P. José León, Carmelita. A las 11'30, lección práctica por don Luis Eusebio.

Tarde: a las cuatro, conferencia por don Francisco Fernández Castillo. A las 5, por doña Isabel Romero.

Día 7.—Mañana: a las 10'30, "Cómo se ha de enseñar la Religión por el Maestro", por el M. I. don Lucio Asensio, canónigo. A las 11'30, lección práctica, por don Francisco Fernández Castillo.

Tarde, a las 4, conferencia por don Gerardo Armentia. A las 5, visita a la Colonia Escolar de Mendizorrosa.

Día 8.—Mañana: a las 10'30, "Calidades morales de que ha de estar adornado el maestro para enseñar con fruto la Religión", por el M. I. don Lucio Asensio. A las 11'30, lección práctica por don Luis Eusebio.

Tarde: a las 4, conferencia por don Francisco Fernández Castillo. A las cinco, por don José Abalos.

Día 9.—A las 11'30 de la mañana, clausura del Cursillo, a la que serán invitadas las autoridades.

Información de la provincia

Grandes fiestas de Lagrán en honor de su Patrono San Bartolomé

Inauguración solemne de la Adoración Nocturna en Santa Cruz de Campezo

Con el regreso de la juventud de los distintos frentes de combate, Lagrán recobró su aspecto de villa laboriosa y alegre.

Esta juventud, indiferente a las molestias y privaciones durante la pasada campaña, notó sin embargo cierta nostalgia cada 24 de agosto: era este el día del Patrón del pueblo y por eso en este día, no podía dejar de trasladarse espiritualmente al pintoresco cerro donde está situada su ermita.

Por eso, este año, al verse reintegrados de nuevo a sus hogares, no puede faltar personalmente a rendirle las más expresivas gracias. Nada importa que el tiempo parezca querer impedirlo descargando fuerte tormenta, ya que una vez pasada y sin repara en el estado cenajoso en que dejó los caminos, vense al momento por los distintos senderos que conducen al Santuario interminables grupos de romeros.

La ermita también se vistió este año de gala y resaltando la blancura de sus muros a largas distancias, la semejanza a una gaviota en medio de un mar de verdura.

A las diez y media y antes de la partida oficial de las autoridades civiles y eclesiásticas, se procedió a la bendición de las cuatro nuevas campanas con su moderno sistema de rodillos, que permite, a una sola persona, sin necesidad de subir al campanario, bandearlas a la vez, y todo ello producto del celo de nuestros queridos e infatigables párroco y alcalde don Constancio Marañón y don Honorio Iribate, que salvando toda clase de obstáculos han convertido en realidad uno de los mayores deseos del vecindario.

Acto seguido y precedidos por la tan renombrada banda municipal de Labastida, es acompañada la Corporación hasta la salida del pueblo, para continuar después en marcha neutralizada hasta la ermita, donde una vez llegados, se procedió al Santo Sacrificio de la Misa y en su

intermedio a cantar las glorias del Santo.

Deparónos la suerte este año, el ser un hijo del pueblo el encargado de ocupar la Sagrada Cátedra: nuestro querido amigo don Primitivo Castañeda, párroco de Rivabellosa.

Las fiestas profanas, estuvieron animadas como en sus mejores tiempos: tres días de música, gran afluencia de forasteros y alegres cuadrillas que, rivalizando en buen humor, constituyeron las alegrías del vecindario. Mas al hablar de éstas, y en honor a la verdad, merece destacar la actuación de la infatigable "Peña del Botijo" cuyo animador principal fué el insuperable actor cómico "Vergara", aparte de otros cuyos nombres creo oportuno omitir.

Fué esta cuadrilla la encargada de organizar el espectáculo taurino que mereció los aplausos unánimes de todos los espectadores.

El cuarto día, y siguiendo la costumbre de siempre, las excursiones se sucedieron durante la mañana y tarde a los distintos lugares, pintorescos por esencia, y que constituyen uno de los puntos más atractivos para el amante del alpinismo: Sierra de Cantabria, gigantesca mole desde cuya cima se admira el sorprendente panorama imposible de describir, que a un lado nos muestra la vasta llanura de la Rioja, con las ondulaciones de su terreno y al otro, inmensidad de montes que unos tras otros elevan sus cumbres de infinidad de matices. Es el gran templo de la Naturaleza que entomando sus puertas, se nos muestra coqueta por un lado y bravia por otro. Estoy seguro que a medida que se vaya conociendo este lugar, será más gustosamente visitado.

Por el fomento de este santísimo deporte del alpinismo en Alava y demás provincias, es de esperar que en sus calendarios entre como punto principal la sierra Cantabria con su pico de "La Cruz".

X. X.

El día 1 de septiembre, en nombre del señor Zen-E-Jasuda de Tokio han sido ofrecidas estas días al Papa dos características máscaras de NO. Estas dos máscaras que representan objetos de relevante importancia histórica y artística en la mitología japonesa, serán conservadas en el Museo Misionero Lateranense.

Es interesante conocer la historia de estas dos máscaras fabricadas con la madera del llamado Gran Arbol "Sughi di Dohi" de gran importancia en la historia del famoso Shogun Yoritomo Minamoto, que en 1180 y mientras estaba a punto de perder una batalla consiguió esconderse salvándose en el hueco de este arbol. El señor Jasuda decidió comprar el arbol para fabricar las máscaras de "No", perpetuando así el recuerdo histórico.

La danza de "No" es una especie de danza sagrada en la mitología nipona. Las dos máscaras representan al león grande con melena rubia y al león pequeño con melena negra que según la tradición avanzaron por el puente de Shakyo, en la India, danzando con júbilo hacia el Banzo japonés que se disponía a pasar el puente para conseguir llegar al "Reino de la sabiduría".

En efecto, el león es la personificación del Buda de la sabiduría.

Más información nacional

(Viene de la página cuarta).

Barcelona.—Se celebró en esta población el "Día del Seminario", efectuándose colectas para la reconstrucción del Seminario Conciliar destruido por los rojos, obteniéndose una gran recaudación. El comienzo de las obras será pronto así como del mobiliario, para lo que hay consignado tres millones de pesetas. Los barceloneses correspondieron generosamente con tan patriótico fin.

Tortosa.—A consecuencia de las últimas lluvias se han desplomado en esta población dos edificios que se hallaban en estado ruinoso.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales, ya que varias personas que se hallaban en las inmediaciones del suceso pudieron huir al darse cuenta.

Tortosa.—Debido a las gestiones del gobernador civil de la provincia ha sido abierto nuevamente el edificio social de la entidad católica de la obra de la Sagrada Familia. En el segundo piso del edificio están instaladas las Organizaciones Juveniles.

En la Parroquia de la Asunción, de la villa de Santa Cruz de Campezo, a las once de la noche del sábado 16 de septiembre, dará principio la Vigilia inaugural con la recepción de Adoradores e imposición de distintivos, continuándose con la bendición y jura de la bandera, cuyos actos se ajustarán al ceremonial correspondiente del Ritual de la Adoración Nocturna Española.

La plática de presentación de la guardia estará a cargo del M. I. señor doctor don Antonio María Pérez Ormazábal, Director Espiritual del Consejo Superior Diocesano.

Acto seguido se expondrá Su Divina Majestad, rezándose el Oficio del Santísimo Sacramento y con el Invitorio cantado por toda la guardia.

Baños de Cucho (Burgos)

Agua sulfurosa, sulfúridica, nitrogenada. Exito enorme en las enfermedades de la BIEL Curan las de garganta, BRONQUITOS, catarros, ARTRITISMO. Precios económicos. Pidan folletos.—A 16 kilómetros de Miranda y 20 de Vitoria.

Anuncios telegráficos

PAGO AL CONTADO
En metálico, sellos de Correos o giro postal.

SE HA PERDIDO perro perdiguero pacho, color moteado, obs. curo, con un casco cadena al cuello. Gratificaré Andrés Burjanda, Comandante Izarduy, 16, bajo, Vitoria.

MAQUINAS de coser seminuevas se venden. Informes, Cuchillería, 77, primero.

SE VENDE chalet número 14 calle Vizcaya - Ciudad Jardín. Informes: Cámara Oficial de la Propiedad.

CARTERA extraviada con dinero y documentos; entregando en Garage Goya, Florida, gratificarán a satisfacción.

SIRVIENTA desease, de 50 o más años, tenga o no muebles, en Cuchillería, 93, segundo.

Academia Vadillo

Fundada en 1918.—Olazábal, 2.—Teléfono, 2158.

Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.—Preparación para oposiciones Bancarias.—Enseñanza individual GARANTIZADA.

CALCULO MERCANTIL. MECANOGRAFIA. TAQUIGRAFIA. IDIOMAS CULTURA GENERAL.

Copias a máquina
y Trabajos de multicopista
Servando González
Teléfono 1748

Cafés tostados LA BRASILEÑA

Briznas

La conservación y arreglos que puedan proceder en el puente del barrio de San Cristóbal que existe sobre la vía férrea del Norte, es de incumbencia de nuestras autoridades, o misión de la empresa explotadora de dicho camino de hierro?

Porque insistimos en que, tal como está, constituye peligro serio, y hasta enorme, pues tiene un trozo de una de sus esquinas roto de tal manera, que la verja de hierro está en el aire, y pendiente de ella un gran bloque de piedra, que pesará muchas arrobas, también en el aire, mal sostenido por su parte superior, como si fuera la pesa de un reloj... y expuesto a aplastar a alguno o a algunos.

No hay manera de evitar lo que se ve que puede ocasionar desgracias, tanto más lamentables cuanto que son perfectamente corregibles...

Zadorra.

Coñacs CABALLERO DECANO. MILenario

Regalos característicos ofrecidos al Pon-tífice por el Japón

Roma.— En nombre del señor Zen-E-Jasuda de Tokio han sido ofrecidas estas días al Papa dos características máscaras de NO. Estas dos máscaras que representan objetos de relevante importancia histórica y artística en la mitología japonesa, serán conservadas en el Museo Misionero Lateranense.

Es interesante conocer la historia de estas dos máscaras fabricadas con la madera del llamado Gran Arbol "Sughi di Dohi" de gran importancia en la historia del famoso Shogun Yoritomo Minamoto, que en 1180 y mientras estaba a punto de perder una batalla consiguió esconderse salvándose en el hueco de este arbol. El señor Jasuda decidió comprar el arbol para fabricar las máscaras de "No", perpetuando así el recuerdo histórico.

La danza de "No" es una especie de danza sagrada en la mitología nipona. Las dos máscaras representan al león grande con melena rubia y al león pequeño con melena negra que según la tradición avanzaron por el puente de Shakyo, en la India, danzando con júbilo hacia el Banzo japonés que se disponía a pasar el puente para conseguir llegar al "Reino de la sabiduría".

En efecto, el león es la personificación del Buda de la sabiduría.

Más información nacional

(Viene de la página cuarta).

Barcelona.—Se celebró en esta población el "Día del Seminario", efectuándose colectas para la reconstrucción del Seminario Conciliar destruido por los rojos, obteniéndose una gran recaudación. El comienzo de las obras será pronto así como del mobiliario, para lo que hay consignado tres millones de pesetas. Los barceloneses correspondieron generosamente con tan patriótico fin.

Tortosa.—A consecuencia de las últimas lluvias se han desplomado en esta población dos edificios que se hallaban en estado ruinoso.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales, ya que varias personas que se hallaban en las inmediaciones del suceso pudieron huir al darse cuenta.

Tortosa.—Debido a las gestiones del gobernador civil de la provincia ha sido abierto nuevamente el edificio social de la entidad católica de la obra de la Sagrada Familia. En el segundo piso del edificio están instaladas las Organizaciones Juveniles.

Baños de Cucho (Burgos)

Agua sulfurosa, sulfúridica, nitrogenada. Exito enorme en las enfermedades de la BIEL Curan las de garganta, BRONQUITOS, catarros, ARTRITISMO. Precios económicos. Pidan folletos.—A 16 kilómetros de Miranda y 20 de Vitoria.

Briznas

La conservación y arreglos que puedan proceder en el puente del barrio de San Cristóbal que existe sobre la vía férrea del Norte, es de incumbencia de nuestras autoridades, o misión de la empresa explotadora de dicho camino de hierro?

Porque insistimos en que, tal como está, constituye peligro serio, y hasta enorme, pues tiene un trozo de una de sus esquinas roto de tal manera, que la verja de hierro está en el aire, y pendiente de ella un gran bloque de piedra, que pesará muchas arrobas, también en el aire, mal sostenido por su parte superior, como si fuera la pesa de un reloj... y expuesto a aplastar a alguno o a algunos.

No hay manera de evitar lo que se ve que puede ocasionar desgracias, tanto más lamentables cuanto que son perfectamente corregibles...

Zadorra.

Coñacs CABALLERO DECANO. MILenario

MI ACERVO

Más de las Hermanitas

Nos hemos propuesto escribir cuanto sea preciso en favor del Asilo de Ancianos de las Hermanitas de los Pobres con motivo de la proximidad del primer centenario de la fundación de tan esclarecido instituto, más por gusto y por deseo innato que por hacer indicaciones en sentido de acercamiento al vecindario, que, bien penetrado de la obra de caridad que en esos refugios del desvalido se desarrolla en labor callada y agotadora, sabrá asociarse, sin excitaciones que constituirían ofensa, a cuantos actos se realicen en el edificio de la carretera de Guipúzcoa y Vizcaya.

No será obstáculo para ello, aunque pueda restarle concurrencia de las clases populares, el que el solemnisimo triduo se efectúe en días laborales, como van a serlo el 27, 28 y 29 de septiembre (miércoles, jueves y viernes), porque el número de bienhechores de las Hermanitas es grande y ellos darán concurrencia nutrida a las solemniidades, contribuyendo a su máximo lucimiento.

Tan cierto es esto, que sabemos que las Hermanitas cuentan ya con los ofrecimientos y el concurso personal de las más altas autoridades y de personalidades de viso del Clero en sus manifestaciones más amplias; excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo; dignidades de la Santa Iglesia Catedral; altos cargos de Palacio; reverendos Padres Carmelitas; sacerdotes de la ciudad; comunidades de diversos órdenes; cuanto, en fin, necesitan los ancianitos en aquellos días jubilosos para que su contento sea completo y su compañía lucisísima.

Los que en el transcurso del año tienen siempre presente en sus dadas y agasajos al Asilo fundado en Vitoria en 1878, irán al triduo con verdadera complacencia, pues las Hermanitas van a distribuir profusamente invitaciones a fin de que sus queridos acogidos se vean asistidos del vecindario de Vitoria y de las aldeas, en las cuales ha tenido también siempre gran ambiente de protección la ancianidad cobijada bajo el amparo de ellas.

Falta un mes para el desarrollo del sonado acontecimiento fundacional, y en su transcurso hemos de volver a ocuparnos, cuantas veces sea preciso, de las Hermanitas de los Pobres y de los que a su cargo tienen, que vienen a ser, por término medio, unos ciento cuarenta, a los que han de proveer absolutamente de cuanto es necesario para poder vivir y todo proporcionado por la Caridad, sublime y bendita.

Un pobre diablo.

CECI

PELLUQUERIA DE SEÑORAS
Permanentes desde 10 pesetas.
Plaza de la Virgen Blanca, 6, 1.º

Policarpo Palacios

Ultramarinos por mayor y menor
Independencia, 34. Teléfono 1421

PIDA LICOR KARPY

Cafés, Bares, Ultramarinos

OCASION

Exposición de Libros Litúrgicos, Misales, Breviarios, Obras Religiosas, Medicina, Agricultura, Economía, Comercio, Hacienda; Guerra, Marina; Artes y Oficios; Educación, Derecho, Sociología y Política.

Obras completas de Balmes. Fisiología, Historia y Literatura. Libros Escolares. Electricidad. Ciencias Físico Naturales, Metalurgia General, Mecánica y Tecnología.

Arquitectura, Construcción, Minería.

Ediciones Pantheon. Bellas Artes. Dibujo y Fotografía. Matemáticas y Topografía. Química e Industrias. Químicas. Ciencias Físicas y Naturales. Ingeniería: Industria textil, Farmacia. Historia España Gallach. Geografía Universal. Historia Universal. Razas Humanas. Historia Natural.

Precios del año 1936, hasta que se terminen las existencias.

Correspondencia diaria para encargos de Librería, cobrando iguales precios que en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Zaragoza, San Sebastián, etc., etc. Pueden hacer algún encargo de prueba.

LIBRERIA LINACERO
Apartado 41 — Teléfono 1846
VITORIA. — ESPAÑA.

Intereses agrícolas

El próximo mercado de menucia

Precios básicos los de Sevilla, Burgos y Valladolid

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica una Orden de 28 de agosto de 1939 señalando los precios de las habas, algarrobas y yeros para la presente campaña.

La citada Orden del Ministerio de Agricultura dice:

Atendiendo a la conveniencia de señalar oficialmente los precios que deben de regir en las compras de habas, algarrobas y yeros a los productores de la presente campaña, he acordado disponer lo siguiente:

Artículo primero.—Los precios base iniciales de tasa para los granos de pinto y sobre las plazas que se citan, serán los siguientes:

Habas, en Sevilla: Cincuenta y cuatro pesetas.

Algarrobas, en Valladolid: Cuarenta y seis pesetas.

Yeros, en Burgos, 44,50 pesetas.

Los anteriores precios se entienden por quintal métrico de mercancía seca, sana y limpia, entregada por el productor a gran el hasta fin del mes de agosto en sus locales o en el mercado habitual más próximo, a elección del vendedor.

Para los meses sucesivos se aplicará un aumento mensual como sigue:

Para las habas: Iguales a los establecidos en el apartado a)

del art. segundo del Decreto de 1 de julio del año actual, fijando el precio del trigo.

Para las algarrobas y los yeros: sesenta céntimos por cada mes en septiembre y octubre, cincuenta céntimos en noviembre y diciembre, cuarenta céntimos en enero y febrero, treinta céntimos en marzo y abril y veinte céntimos en mayo y en junio; en total, cuatro pesetas.

Artículo segundo.—Las Secciones Agronómicas, antes del día 15 del mes en curso, propondrán los precios que para las diferentes calidades comerciales hayan de regir en sus respectivas provincias a base de los consignados en el artículo anterior, para la definitiva aprobación por la Dirección General de Agricultura.

Artículo tercero.—Para la determinación de sobreprecio aplicable a las habas destinadas a la alimentación humana, se seguirá análogo procedimiento.

L. IZAGA
MEDICO
del Sanatorio Psiquiátrico de Santa Agueda.
Enfermedades del sistema nervioso.
Consulta: San Antonio, 28, 2.º

Antidiarréico - Bismunafol

Medicamento nacional, detiene toda clase de diarreas, calma los dolores, desinfecta el vientre y jamás perjudica.

Cajita de cuatro sellos, dos pesetas. —De venta en todas las farmacias.

El por qué de Polonia contra Dantzig

Dantzig.—El argumento sobre el cual los polacos fundan las reivindicaciones de sus intereses en Dantzig es el de su posición a la desembocadura del Vístula, río que, según ellos aseguran, constituye la arteria vital del comercio exterior polaco. Si esto fuera verdad, una parte considerable de este comercio se desarrollaría sobre el Vístula y por Dantzig; sin embargo, la realidad, demostrada en forma inequívoca por las estadísticas, es otra: de cerca 14,7 millones de toneladas que en 1938 constituyen el total del comercio exterior polaco, sólo 454 mil toneladas pasaron por el Vístula, o sea un promedio mensual de 40 mil toneladas. Además, la mayor parte de las mercaderías embarcadas para Dantzig fueron desembarcadas en puertos por Gdynia, el "puerto nacional polaco", cuyo desarrollo, a pesar de las cláusulas del tratado de Versalles que crearon la villa libre de Dantzig y los sucesivos acuerdos entre ésta y Polonia en materia de utilización de su puerto, se ha operado sacrificando a Dantzig. El incremento de Gdynia ha sido acompañado de un retroceso de Dantzig, no sólo por lo que se refiere a su participación en el comercio exterior polaco, sino en todo el complejo de la actividad e industria derivada de las funciones marítimas de la ciudad libre. De hecho, la única conclusión posible es que para Dantzig rigen las mismas ambiciones imperialistas que hacen reclamar al chauvinismo polaco la anexión pura y simple de toda la Prusia Oriental.

Librería Cervantes

¡Actualidad! ¡Gran éxito!

"Del Robledal al Olivar"
de Federico García Sanchiz
Dato, 30.-VITORIA.-Teléfono 1372

GRAN FRONTON HOTEL
Restaurant.- VITORIA
Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

A Z P I A Z U HNOS.
VITORIA
Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería
SAN PEDRENDO, 53 y 54.

Va a reformarse el Santuario Nacional de la Gran Promesa

El Santuario Nacional de la Gran Promesa

Un llamamiento del Arzobispo de Valladolid a los católicos españoles

El Arzobispo de Valladolid, excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Antonio García y García, ha dirigido un llamamiento a los católicos españoles explicando lo que es el Santuario Nacional de la Gran Promesa y los proyectos que tiene acerca del mismo, así en el aspecto material como en el espiritual.

La iglesia de San Ambrosio de Valladolid, hoy de San Esteban, en la que todavía parece percibirse la voz del Rey Divino, que dice al P. Hoyos "Reinaré en España", va a sufrir transformaciones que la sitúan a tono con la grandiosidad de su tradición.

La capilla mayor tendrá un retablo soberbio, en el que brillará con recios fulgores una imagen gigantesca del Sagrado Corazón. Altar, tabernáculo y trono para la exposición del Santísimo Sacramento, en consonancia con el carácter esencial del templo santuario nacional de la Gran Promesa.

Es propósito del Prelado que en el santuario haya un monumento que perpetúe la santa Cruzada que España ha vivido. Parte central del monumento, y que estará dedicado

a Jesucristo Rey de los Mártires, será un crucifijo, obra maestra, de arte, profundamente religiosa, que se veneraba en la ermita de San Antón de Valladolid. En torno de Cristo en la cruz se desarrollará la aureola de nuestros mártires y de nuestros héroes.

El altar mayor se construirá con piedras traídas de aquellos sitios, que fueron escenario de alguna gesta gloriosa de la pasada guerra: Alcázar de Toledo, Alto de los Leones, Belchite, Ciudad Universitaria, etcétera, y también con piedras procedentes de santuarios y monumentos profanados por los sin Dios: Cerro de los Angeles, Santa María de la Cabeza, Covadonga, el Pilar, etcétera.

El Santuario de Valladolid será un centro vital que congregará numerosos fieles españoles en peregrinaciones fervorosas.

Para la realización del proyecto son necesarios recursos espirituales y materiales. El ilustre Prelado se dirige en demanda de ambos a los españoles, y confía en que con la ayuda de todos será pronto un hecho este proyecto religioso, de importancia que no precisa adjetivos.

Por el Ministerio del Aire se convoca un curso para cubrir 530 plazas de especialistas del Arma Aérea

Podrán concurrir los españoles comprendidos entre los 18 y 27 años

Burgos.—El "Boletín Oficial del Estado" correspondiente al día de ayer publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Ley de la Jefatura del Estado prescribiendo la competencia en el ramo de divisas y creando el Instituto Español de moneda extranjera.

Otra de la misma derogando el régimen de previa autorización administrativa, establecido por la ley de 24 de noviembre de 1938 para determinados actos de las sociedades anónimas.

Decreto de la presidencia del Gobierno disponiendo que los funcionarios del Estado destituidos por el gobierno rojo tendrán derecho al percibo de sus sueldos.

Decretos de nombramientos de varios gobernadores civiles.

Decreto del Ministerio del Ejército disponiendo la compra de la finca denominada "Fábricas de El Pedroso".

Otro concediendo la Gran Cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, al conde Guido Violante di Campalto, embajador de Italia.

Otro del de Hacienda prorrogando en la forma limitada la competencia del Tribunal de canje extraordinario de billetes.

Otro del mismo derogando las restricciones impuestas al movimiento de títulos depositados en establecimientos de crédito que estableció el de 24 de julio de 1936.

Otro del de Trabajo disponiendo cese en el cargo de jefe del Servicio Nacional de Sindicatos don Eduardo Susanna Almaraz.

Otro del mismo nombrando director general de Trabajo a don Mariano Pérez de Ayala.

Otro del mismo nombrando director general de jurisdicción del

Trabajo a don Pablo Martínez Almeida.

Otro del mismo disponiendo cese en el cargo de jefe del Servicio Nacional de previsión don Fernando Camacho Baños.

Otro del mismo disponiendo cese en el cargo de jefe del Servicio Nacional de Emigración don Alejandro Llamas de Rada y nombrándole director general de Estadística.

Orden del Ministerio de Educación Nacional creando el Consejo Nacional de Museos.

Otra del de Obras Públicas relativa al plazo de validez de los billetes de baños y kilométricos.

Otra del mismo creando un Consejo directivo de la explotación de ferrocarriles del Estado.

Otra del Ministerio del Ejército restableciendo la normalidad en la petición de destinos a la Inspección de Fuerzas Jalfianas, Guardia Jalfiana y Agrupación de Mehatas por los jefes y oficiales del Ejército.

Otra del mismo autorizando a generales, jefes y oficiales a seguir usando la placa distintiva del Cuartel General que les corresponda.

Por la Subsecretaría del Aire se nombra ayudante de Campo del ministro del Aire don Juan Yagüe Blanco al comandante de Aviación don Carlos Martínez Vara de Rey.

Por su parte, el "Boletín" de ayer, lunes, publica las siguientes disposiciones:

Ordenes de Industria y Comercio referente a modificaciones en determinadas almadravas.

Orden de Educación Nacional creando el Museo Nacional de Jativa, y otra rectificando un error de copia sobre el movimiento de escalas

El ministro del Aire a los aviadores españoles

«Tenemos que reorganizar totalmente la Aviación: las circunstancias lo imponen»

«Los que no cuenten con fuerzas para una vida de sacrificio, que se vayan». - «No voy a poner ninguna traba para que ingresen en la escala efectiva todos los que quieran»

Madrid.—A su llegada a Cuatro Vientos, el ministro del Aire general Yagüe, ha pronunciado el siguiente discurso a los aviadores que allí se encontraban:

«Señores jefes y oficiales del Arma de la Aviación: Con mi saludo más cordial, quiero hacer llegar a vosotros la gran responsabilidad que sobre mí pesa por el encargo y por el honor que me ha hecho el Caudillo de venir a mandaros. Todos vosotros, por vuestra preparación y vuestra cultura os dais perfecta cuenta de los momentos que pasa España y que pasa el mundo. To-

dos vosotros sabéis que en esta España nueva la vida cómoda y fofa ha desaparecido, como tiene que desaparecer en todas las naciones si quieren ser algo en el concierto mundial. Nosotros, que acabamos de terminar, con dolor y con sangre esta grandiosa cruzada, nosotros que nos encontramos en la continuación de la guerra por haber vencido la enorme carga de la España roja, empobrecida y ensangrentada, tenemos que trabajar y que luchar más que nadie. Acabamos de demostrar que las condiciones de los españoles son inigualables: inteligencia, espíritu de sacrificio, valor y heroísmo, pero hasta ahora nos ha faltado una virtud que es la constancia. Y es necesario que, dándonos cuenta de los momentos por los que atravesamos, sea esa la principal virtud de los españoles. La guerra no ha terminado. Ahora va a ser más dura, porque es menos lúcido el trabajo en la oscuridad, en la sombra, pero constantemente, sin descansar ni un sólo día ni una sola noche, tenemos que devolver a España, tenemos que elevarla al nivel que soñaron nuestros Caudillos. A eso he venido yo; a pedir vuestra ayuda y vuestra colaboración para hacer que la Aviación española sea la vanguardia de la nueva España. Yo trato de hacer de vosotros una clase selecta de ciudadanos, pero hoy ya ese título no lo concede más que la opinión pública y la opinión pública de hoy es muy exigente. Y por ello, para que la Aviación española sea una clase selecta, tenéis que disponer desde este momento al sacrificio y al trabajo constante. Los que no cuenten con fuerzas suficientes para una vida llena de sacrificios y servicios, que se vayan, pero los que estén dispuestos a dar todo lo que tienen que se queden. Os exijo vuestra colaboración y vuestra ayuda, que llevéis todos una vida de austeridad y honradez, y vosotros, además de llevar esta vida, debéis obligar a que la lleven los que sean menos seguros o los que tengan menos virtudes, porque no basta con ser honrado y ser puro; hay que obligar a los demás a que lo sean. Hay que sancionar cuando la gravedad de la falta lo exige. Los que no tengan valor para denunciar virilmente a la luz del día los casos de inmoralidad y concupiscencia no son dignos de llevar el uniforme de los aviadores de España. Vamos a intentar la marcha desde este momento.

Yo me he dado cuenta en líneas generales de la situación de la Aviación española. Comprendo perfectamente los caminos que hay que seguir y las orientaciones que tenemos que tomar, y con vuestra ayuda lo voy a emprender sin titubeos de ninguna clase. Necesito la ayuda de todos; sobre todo, de esos oficiales provisionales y de complemento que de manera tan brillante han actuado en la guerra. No voy a poner ninguna traba para que ingresen en la escala efectiva todos los que quieran. No me importa ni edades ni títulos. Pido sólo virtudes. Vuestra historia en la guerra y aún después, vuestra comportamiento en la Academia han de hacer que sólo seáis o no dignos de vestir el uniforme de la Aviación española. No pongo trabas de ninguna clase. Todos pueden pasar por el tamiz de la Academia. Todos pueden ingresar en la Escuela de la Aviación, pero tened en cuenta que la Aviación va a ser lo que os he dicho: una Escuela de servicio y de sacrificio. El que venga aquí buscando beneficios, que no vaya a la Academia. El que venga aquí dispuesto a sacrificarse, en mí encontrará un camarada perfecto y dispuesto a ayudarle con mis consejos y con mi experiencia. No pido más que esto: buena voluntad. Todo lo demás, yo os lo daré. Tenemos que reorganizar totalmente la Aviación: las circunstancias lo

imponen. La falta de personal hay que suplirla con la preparación que obtendréis en la Academia, aunque ello obligue a que cada uno tenga que desempeñar dos o tres cargos. Durante este tiempo hemos de prepararnos para que, en el momento estéis todos dispuestos a desempeñar aquellos puestos que tenéis que ocupar por la falta de personal. Esta es la causa de que yo imponga una selección rigurosa en la Academia, porque, al salir de ella, vosotros, oficiales provisionales y de complemento, no vais a salir de tenientes; vais a encontraros con plazas de jefes inmediatamente. Habéis de salir de la Academia con las virtudes suficientes, con orientaciones sólidas y decididas para guiar a los futuros oficiales que han de venir aquí, ya que, al mismo tiempo vosotros vais a ser maestros. No vais a salir de alumnos, sino de profesores. Por eso el trabajo va a ser tan intenso, que no se los que pasarán. Quiere Dios que paséis todos porque todos me sois necesarios y sois necesarios a la Patria, que es lo más importante. Sabed que yo estoy dispuesto siempre a escucharos y aconsejaros en todos aquellos asuntos en los que no sea perceptible la condición regular. Pero en cualquier asunto particular y oficial, pongo a vuestra disposición mi experiencia, porque muchos años de lucha han sembrado de cicatrices mi cuerpo y mi alma.

INFORMACION RELIGIOSA

SANTORAL DE MAÑANA

Miércoles, 30.—Santos Emeterio y Cefedonio, hermanos, mártires, Patronos de la Ciudad y Diócesis de Santander; Rosa de Lima, virgen; Félix, diácono, Bonifacio y Tecla, padres de doce hijos, mártires; Agil, apóstol de Baviera.

LITURGIA

Miércoles. Santa Rosa de Lima, virgen. Rito doble; color de los ornamentos, blanco. — Misa "Dilexisti", del común, oración propia, segunda oración de los Santos Félix y Adaueto, mártires.

IGLESIA DEL CARMEN

Hora Santa.—Mañana se celebrará de siete y media a ocho y media de la tarde, la solemne función eucarística de Hora Santa, con Exposición, Estación, Santo Rosario, Meditación y Reserva del Santísimo.

SODALIDAD DE SAN PEDRO CLAVER

en favor de las Misiones africanas

El Director y Junta del Sodalicio invitan a todas las celadoras, socias del ropero, suscriptoras y a todas las personas amantes de las misiones, a la solemne Novena en honor de su Patrono, celebrarán en la Capilla del Sa-

Juanita Arrieta

Peluquería de señoras, se ha trasladado a Olaguibel, 4, pral., dcha. PERMANENTES DESDE 10 PESETAS

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

DELEGACION PROVINCIAL DE AUXILIO SOCIAL

Obra Nacional Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño

Próximo a inaugurarse un Jardín Maternal en esta ciudad para niños comprendidos entre la edad de 3 a 7 años, se ruega a las personas que se crean con derecho a ser asistidas en dicha Institución se pasen por esta Delegación, calle de Manuel Iradier núm. 8, segundo, de 10 a 1 y de 4 a 7.

Las normas para la admisión de niños son las siguientes:

Primero.—Ser huérfano de padre y madre.

Segundo.—Ser huérfano de madre.

Tercero.—Ser huérfano de guerra.

Cuarto.—Ser hijo de familia numerosa.

En todo caso tendrán que acreditar carencia de recursos.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Vitoria, 28 de agosto de 1939.—Año de la Victoria.

MISION

dedica planas y secciones especiales a

- La Parroquia;
- La Escuela;
- el hogar;
- asuntos sociales y agrícolas;
- finanzas;
- recreos;
- modas;
- cine y teatro.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Alava

CLASES PASIVAS

Se pone en conocimiento del público, que el pago de los haberes pasivos consignados en esta Tesorería, correspondientes al mes actual, ha de verificarse en los días que a continuación se detallan:

(Viernes, 1 de septiembre: Nominas de Montepío Civil, Jubilados, Remuneratorias y Extranjero.

Sábado, 2 de septiembre: Nominas de Montepío Militar.

Lunes, 4 de septiembre: Nominas de Retirados Guerra y Marina y Haberes del Clero.

Martes, 5 de septiembre: Nominas de Retirados por los Decretos de 1931 y todas las nominas en general.

Vitoria, 29 de agosto de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado de Hacienda.

Zapatillas paño

Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más calidad.

Hipólito e Hijos

Los que más barato vendes

Portal del Rey, 21.—Correría, 21.—Independencia, 18 (Barreras).

MAESTRA

Aunque no haya terminado estudios, se desea para educación niños en familia. Inviernos en Madrid. Informará Srta. Enciso. —Laguardia (Alava).

MATA TODA CLASE DE INSECTOS

ASI COMO SUS LARVAS Y HUEVOS

PERFUMADO REFRESCA Y PURIFICA EL AMBIENTE PRODUCTO INSUPERABLE

PETRECO

ALICIA PARRICANES SUTUMAYOR Y Cia. Sada Lda. RAMIREZ VILLALBA CASAS DE ZA 14-Gordoba

malte faisan

EL MEJOR SUSTITUTO DEL CAFÉ

BEBIDO EN TODAS PARTES.

MADERAS Rafael Retana

VITORIA Teléfono 1934

Henderson sale para Londres

FRANCIA respetará la integridad de LUXEMBURGO

MOLOTOV a Berlín en busca de una FORMULA PACIFICA. - Se extreman los preparativos bélicos en Francia e Inglaterra

MUSSOLINI despliega una gran actividad, esperándose una acertada intervención del Duce en el conflicto

París.—El Ministro de Obras Públicas ha dado determinadas órdenes de restricción en la actividad de las empresas particulares.

a todos los barcos mercantes se les prohíbe la entrada en el Mediterráneo, así como se les ha conminado también a abandonar el Báltico.

Riga.—Circula insistentemente en Moscú la noticia según la cual Molotov saldrá para Berlín con objeto de conferenciar con Hitler, para tratar de buscar una solución pacífica al conflicto creado sobre el asunto de Dantzig.

Londres.—Se observa una actividad extraordinaria en los trabajos de previsión ante próximos conflictos. Se han trasladado a diversos lugares de la provincia los cuadros y otros valores de arte.

Luxemburgo.—El Ministro del Gran Ducado de Luxemburgo ha recibido la visita del agente diplomático francés, quien le ha comunicado en nombre de su Gobierno que Francia respetará la integridad e inviolabilidad del territorio de Luxemburgo con la sola condición de que la respalten las demás potencias.

Londres.—Continúan sin descanso los preparativos para una defensa, tanto activa como pasiva, en previsión del próximo posible conflicto europeo.

París.—Por razón de las actuales circunstancias porque atraviesa la situación política europea, todas las emisoras nacionales han acordado colaborar decididamente al lado del Gobierno.

Se espera que la respuesta del Cancellier Hitler al mensaje inglés será conocida esta misma tarde. Se espera, entretanto, en la actividad del Duce. Mussolini está desplegando en estos días

los momentos una actividad extraordinaria, desarrollando el máximo esfuerzo para impedir que se rompan definitivamente las negociaciones de la paz.

Londres.—La respuesta del Führer al mensaje del Gobierno inglés se espera para esta tarde. En caso de que el mensaje no llegue para la hora en que ha sido convocado el Parlamento, esta convocación quedará aplazada para mañana.

Berlín.—Se observa extraordinaria reserva en los centros oficiales sobre el mensaje del Gobierno inglés y la respuesta del Cancellier del Reich.

Londres.—A pesar de que en los centros oficiales y en la prensa se reconoce la gravedad de la situación, se siguen los acontecimientos con atención y en perfecta calma.

En el aeródromo de Cuatro Vientos le recibió el jefe del Estado Mayor, teniente coronel Gallarza; el jefe de la Primera región aérea, señor Lloce; comandante Iglesias, secretario del Aire y jefes y oficiales del aeródromo, así como los jefes y oficiales de la séptima escuadrilla Morato. El general Yagüe revistió a las tropas, pronunciando después algunas frases de exaltación al trabajo.

Con la llegada del general Yagüe quedará instalado en Madrid el ministerio del Aire.

Madrid.—Ha marchado a Ceuta para posesionarse de la dirección de las tropas de África el general Ponte y Manso de Zúñiga, a quien despidieron en la estación del Mediodía varios compañeros del Arma.

Información nacional

Queda instalado en Madrid el Ministerio del Aire

Cuestación en favor del Seminario en Barcelona Derrumbamiento de casas en Tortosa.-Los marinos portugueses son agasajados en Sevilla y Jerez

Madrid.—Ha llegado, procedente de Burgos, el ministro del Aire, general Yagüe.

Burgos.—El ministro de Asuntos Exteriores, coronel Beigbeder, ha sido cumplimentado en el día de ayer por el embajador de Italia, conde Viola di Campalto, por el embajador de Alemania Von Stohrer y por el ministro de Dinamarca.

además, numerosas alhajas que contienen valiosísimas piedras preciosas. Este donativo viene a engrosar lo recaudado en la suscripción nacional que rápidamente se va transformando en lingotes.

Madrid.—A la una de la tarde de ayer se celebró, en el Gobierno civil, la toma de posesión del nuevo gobernador civil don José Quinat Escrivá de Romani, conde de Mayalde. Asistieron el gobernador civil saliente, comandante Cárdenas, el alcalde señor Alcega y todo el personal de la casa.

Burgos.—Ayer tarde verificó una visita al laboratorio del oro nacional Carmeña Franco que, acompañada de los hijos del ministro de la Gobernación, hizo entrega de cinco cajas conteniendo alhajas, monedas y diversos objetos de oro. Al acto asistió el subsecretario de la Presidencia coronel Gallarza, el jefe de la Suscripción Nacional coronel Ortega, el teniente coronel delegado de S. E. señor Serral, el ingeniero jefe del Servicio y demás personal. El donativo tiene extraordinaria importancia, ya que solamente el peso del oro ascendió a cincuenta kilos, habiendo

Madrid.—El alcalde sigue ocupándose de todo lo referente a la reconstrucción de Madrid, pues se cree que para el otoño estará Madrid completamente limpio, con el fin de proceder después a las obras de mayor importancia. El señor Alcega asistió al exterior del arquitecto jefe del Ayuntamiento, fallecido anteaer

Europa y sus horas críticas

Hasta bien entrada la madrugada, Hitler estuvo examinando con sus colaboradores la respuesta que ha de dar Alemania al comunicado inglés El embajador inglés Henderson la llevará a Londres por escrito. - El acuerdo germano-soviético no ha sido aún ratificado. - Se espera que hoy o mañana Molotov haga su anunciada declaración sobre política exterior. - Todos los buques alemanes han sido llamados a Hamburgo

Londres.—Ha sido convocado para hoy, a las dos y cuarenta y cinco de la tarde el Parlamento inglés.

Se dice que, después que pronuncie Chamberlain el discurso de exposición de los asuntos internacionales, se suspenderán las sesiones por unos días.

de Inglaterra, por lo que no retrocederá.

Riga.—Comunican de Moscú que el Gobierno ha destituido a todos los funcionarios judíos que prestaban servicios en el Ministerio del Interior.

una declaración sobre este asunto hasta hoy o posiblemente hasta mañana.

Sevilla.—Los marinos portugueses que se encontraban en esta ciudad regresaron ayer a su patria. Por la mañana las autoridades devolvieron la visita al jefe de la escuadrilla del buque insignia y a las tres de la tarde zarparon las siete unidades portuguesas siendo despedidas por las autoridades y el consúl de Portugal, mandos y jerarquías del Movimiento y numeroso público.

Ecos de Sociedad

LA CONFEDERACION NACIONAL CATOLICO AGRARIA POR SUS MARTIRES

En el próximo mes de septiembre van a celebrarse en Madrid, organizados por la Confederación Nacional Católica Agraria, unos solemnes funerales en memoria y por el eterno descanso de los Caídos por Dios y por la Patria de esta organización.

Con este motivo se harán públicos en la Prensa los nombres de los asesinados por la horda, que según nuestras noticias pasan de dos mil, figurando a la cabeza los señores presidente y secretario general de la Obra Nacional Católica Agraria, don Ricardo Cortés y don Felipe Manzano, además de varios presidentes de Federaciones y vocales de sus Directivas.

También se está confeccionando una estadística de los Caídos por Dios y por la Patria en los frentes de combate, en la cual figura nuestra provincia de Alava con un crecido número.

La Federación de Alava mandará una representación al acto de caridad cristiana que ha de celebrarse, y se procurará hacer público por sí algún miembro de los Sindicatos quisiera asistir.

Descansen en paz las almas de nuestros muertos y acordémonos de ellos en nuestras oraciones!

VIAJES

Veranean en Deva, las familias de don Luis Arámburu, don Baldomero Sáiz, don Cayetano Ezquerro, don Julián Abecia, señores Sagarna, del Amo, García Goya, Koch, Hernández, Botaz, Delicado, Fernández, Díaz de Teusta, Lasquibar y Pecina.

Hacen su cura de aguas en Alzola los señores Botaz (C.), Hernández (B.), Alegre, Beitia y Pipaón.

Regresó de Alzola don Teodoro Botaz.

—De Deva, don Guillermo Galdos, don Abelardo Torquemada y don Narciso del Amo.

—Regresó de Las Arenas, don Fernando Gómez.

—Saló para Guipúzcoa, don Daniel Landa.

—Han regresado de Bilbao las encantadoras señoritas Pilar Azcárraga y Mary Asun de Ybarra.

—A San Sebastián el empleado del Banco de Vizcaya don Antonio F. de Landa.

—Regresó de Oñate y San Sebastián doña Elvira Lecea.

—A Madrid don Felipe Ibarra.

PROXIMAS BODAS

Don Manuel Pecina González de Suro y la señorita María Eugenia Aurenche Ibarquien, están participando a sus amistades su próximo enlace.

—Igual agradable acontecimiento familiar preparan don Luis Fernando Val Pascual y la señorita María de la Concepción Hernández Lizuain.

Nuestra cordial enhorabuena a las felices parejas.

NACIMIENTOS

Doña Julia Rey (esposa de don Antonio Ochoa), ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, al que se le impondrá el nombre de Adolfo.

—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa de don José Herrero, nacida María Flora Palacios.

CRUZ ROJA DEL MERITO MILITAR

Le ha sido concedida, entre otras, a la señorita enfermera María Luisa Flórez Estrada.

Enhorabuena.

NECROLOGICA

Nuestro estimado amigo don Joaquín Colina Barrasa, guardia civil retirado, ha fallecido a las seis de

Londres.—Según las últimas noticias, el embajador inglés Henderson regresará inmediatamente a Londres con la última respuesta de Hitler para llegar antes de la apertura de hoy del Parlamento inglés.

Londres.—La baja de la libra esterlina, que comenzó el viernes, ha continuado ayer, reinando gran nerviosidad en el mercado de divisas. Las cotizaciones durante la mañana han sido puramente nominales.

Berlín.—Ha sido facilitado un comunicado concebido en los siguientes términos: El Führer ha recibido anoche a las 22'30 en la nueva Cancillería, y en presencia del ministro de Asuntos Extranjeros, señor von Ribbentrop, al embajador británico en Berlín, señor Henderson, quien hizo entrega al señor Hitler de la comunicación del Gobierno británico.

Londres.—La Oficina oficial de Prensa inglesa ha hecho pública la siguiente nota:

"Poco tiene que decir esta Oficina de Prensa porque todo sería repetición de cuanto han dicho los periódicos en sus noticias de ayer. Solamente hay que señalar que el país británico está enteramente convencido de que no debe de ninguna manera dejarse llevar por amenazas, sean las que fueren y vengan por donde vinieren.

Toda Inglaterra está convencida de que la independencia de Polonia que en este conflicto internacional se defiende más que la posesión de Dantzig y del Corredor de la Alta Silesia, es un hecho que afecta a la seguridad de todos los demás Estados europeos sin excluir la Gran Bretaña. Por tanto cuando el pueblo inglés se pone a defender la in-

dependencia de Polonia defiende, al tiempo, la independencia de Inglaterra, por lo que no retrocederá.

Roma.—Según los correspondientes italianos, la respuesta del Gobierno inglés dice así:

"En las conversaciones con el embajador inglés Henderson, Hitler no ha aportado elementos concretos susceptibles de inducir al Gobierno inglés a cambiar su política en estos momentos, política que seguirá basándose en el pacto de asistencia con Polonia.

Hitler deberá dirigirse directamente a Polonia. Si las negociaciones fueran posibles, el Gobierno inglés está dispuesto a ofrecerse a ayudar a encontrar una solución.

El Gobierno británico sugiere que Polonia y Alemania concluyan un acuerdo de no cometer ningún acto hostil en un determinado período mientras se desarrollen las negociaciones.

Roma.—Radio Roma ha expuesto la actitud de Italia en estas palabras:

"Por boca de su Duce, Italia no ha cejado de ponerse a disposición de las posibilidades de un arreglo preciso basado en los principios del derecho y de la justicia.

El Duce no ha renunciado a una solución pacífica, a condición de que las potencias occidentales se den persuadir de que este arreglo es necesario, tienen que desaparecer todos los restos del Tratado de Versalles y solo así volverá al mundo la confianza.

El Duce no quiere la guerra, pero tampoco una paz sin justicia.

La aprobación de la política del eje podrá salvar aún a Europa. En todo caso, Italia está dispuesta a defender su destino."

Berlín.—La Agencia Havas asegura que no se dará ninguna otra nueva comunicación de la entrevista Henderson Hitler.

Ayer fue comunicado al Gobierno de Londres el resultado de la entrevista, y está siendo estudiada detenidamente por el Reich. Lo más probable es que no se adopten decisiones de importancia.

París.—El diario de París "Le Temps", dice en su número de ayer que se precipitan los acontecimientos de tal forma, que faltan pocas

horas para decidirse la suerte de los pueblos.

Riga.—Comunican de Moscú que el Gobierno ha destituido a todos los funcionarios judíos que prestaban servicios en el Ministerio del Interior.

Serán sustituidos por rusos pertenecientes a la Ucrania.

Berlín.—Terminada la entrevista con Henderson, Hitler se reunió con varios de sus colaboradores, examinando el comunicado oficial del Gobierno inglés.

La reunión se ha prolongado hasta bien avanzadas las horas de la madrugada de hoy.

Berlín.—Después de conferenciar con Hitler el señor Henderson, el ministro de Propaganda del Reich anunció que Alemania dará a Inglaterra su respuesta por escrito.

La Línea.—Han llegado a Gibraltar una división naval inglesa y otra francesa del Mediterráneo. Se espera, además, la llegada de otros buques de guerra británicos.

En el puerto se hacen constante ejercicios de tiro, se trabaja sin cesar en la construcción de obras de defensa y se acumulan grandes cantidades de víveres.

En Gibraltar terminan los espectáculos a las once. A esa hora queda la población a oscuras y se prohíbe al elemento civil la circulación por las calles.

Londres.—El almirantazgo ha ordenado a los buques mercantes ingleses que dejen de navegar por el Mediterráneo.

La misma orden han recibido los mercantes que navegan por el Báltico.

Moscú.—El parlamento soviético celebró su anunciada sesión ayer tarde. Comenzó la discusión del orden del día con algunas disposiciones de orden interior, por lo que la ratificación del acuerdo germano-soviético no ha podido ser discutida todavía. Los proyectos cuya discusión ha sido comenzada habrán de ser aprobados antes de que comience el debate para la ratificación del acuerdo citado. Por lo tanto se cree que Molotov no ha de hacer

una declaración sobre este asunto hasta hoy o posiblemente hasta mañana.

En los círculos políticos se habla creído en un principio que la ratificación del acuerdo germano-soviético era el único asunto que figuraba en el orden del día.

Madrid.—En razón de las instrucciones recibidas de su Gobierno, la fragata escuela alemana "Herma Holdendors" se ha refugiado en el puerto de Alicante, donde esperará nuevas órdenes.

Otros seis navíos comerciales alemanes se han refugiado en el puerto de Vigo, donde también esperan nuevas instrucciones.

Según noticias de Lisboa, ha llegado a dicho puerto un navío alemán, que inmediatamente ha arriado la bandera y ha borrado su nombre. Interrogado sobre estas medidas el comandante del barco ha declarado que no quería ser apresado por navíos enemigos en caso de guerra. Las autoridades locales le han obligado de nuevo a izar la bandera y a responder el nombre.

De Algeciras llegan noticias de que el vapor germano "Pirandron", que se encontraba cargando carbón, ha recibido órdenes de zarpar inmediatamente para Hamburgo.

El Ferrol del Caudillo.—Llegaron a este puerto tres vapores alemanes y cuatro italianos. Todos ellos, siguiendo instrucciones recibidas, zarparon poco después para continuar su viaje.

Barcelona.—El gobernador civil ha dado una nota a los periodistas, diciendo que la suspensión de la actuación del niño de Portugal, rejonador en la corrida del domingo, es debida al cumplimiento de las leyes sociales que regulan en España el trabajo de las mujeres y los niños sean o no extranjeros.

Barcelona.—Ha cumplimentado al alcalde el Rvdo. Padre Ramón Novera, el cual ha hecho entrega de dos piezas de plata de los años 1790 y 1844; cuatro billetes del Banco español en las Islas de Cuba, y dos de cobre, donadas todas ellas a la colección de monedas de nuestro Museo.

BAR ALCAZAR Diariamente MARISCOS DATO, 4 VITORIA

JULIAN BAJO JOYERIA RELOJERIA PLATERIA Dato, 8 VITOGELA

Sevilla.—Los marinos portugueses que se encontraban en esta ciudad regresaron ayer a su patria. Por la mañana las autoridades devolvieron la visita al jefe de la escuadrilla del buque insignia y a las tres de la tarde zarparon las siete unidades portuguesas siendo despedidas por las autoridades y el consúl de Portugal, mandos y jerarquías del Movimiento y numeroso público.

Momentos antes salió para Lisboa el embajador de Portugal en España, doctor Pedro Teotonio Pereira.

Jerez de la Frontera.—Ayer se celebraron en la iglesia de la Virgen del Carmen solemnes funerales en sufragio de Fernando Primo de Rivera, asesinado vilmente por los rojos en la Cárcel Modelo de Madrid.

Sevilla.—Ayer mañana llegaron a Sevilla sesientos turistas italianos, quienes visitaron la ciudad acompañados del consúl de su país.

Zaragoza.—El alcalde de esta capital ha dirigido un telegrama al nuevo gobernador civil, señor barón de Benasque, muy conocido en esta ciudad, a pesar de ser riojano, por haber residido durante bastante tiempo en Zaragoza. El señor Saenz de Tejada ha contestado con otro afectuoso.

Barcelona.—El gobernador civil ha dado una nota a los periodistas, diciendo que la suspensión de la actuación del niño de Portugal, rejonador en la corrida del domingo, es debida al cumplimiento de las leyes sociales que regulan en España el trabajo de las mujeres y los niños sean o no extranjeros.

Barcelona.—Ha cumplimentado al alcalde el Rvdo. Padre Ramón Novera, el cual ha hecho entrega de dos piezas de plata de los años 1790 y 1844; cuatro billetes del Banco español en las Islas de Cuba, y dos de cobre, donadas todas ellas a la colección de monedas de nuestro Museo.

Barcelona.—El gobernador civil ha dado una nota a los periodistas, diciendo que la suspensión de la actuación del niño de Portugal, rejonador en la corrida del domingo, es debida al cumplimiento de las leyes sociales que regulan en España el trabajo de las mujeres y los niños sean o no extranjeros.

Barcelona.—Ha cumplimentado al alcalde el Rvdo. Padre Ramón Novera, el cual ha hecho entrega de dos piezas de plata de los años 1790 y 1844; cuatro billetes del Banco español en las Islas de Cuba, y dos de cobre, donadas todas ellas a la colección de monedas de nuestro Museo.

Barcelona.—El gobernador civil ha dado una nota a los periodistas, diciendo que la suspensión de la actuación del niño de Portugal, rejonador en la corrida del domingo, es debida al cumplimiento de las leyes sociales que regulan en España el trabajo de las mujeres y los niños sean o no extranjeros.

Barcelona.—Ha cumplimentado al alcalde el Rvdo. Padre Ramón Novera, el cual ha hecho entrega de dos piezas de plata de los años 1790 y 1844; cuatro billetes del Banco español en las Islas de Cuba, y dos de cobre, donadas todas ellas a la colección de monedas de nuestro Museo.

Barcelona.—El gobernador civil ha dado una nota a los periodistas, diciendo que la suspensión de la actuación del niño de Portugal, rejonador en la corrida del domingo, es debida al cumplimiento de las leyes sociales que regulan en España el trabajo de las mujeres y los niños sean o no extranjeros.

Barcelona.—Ha cumplimentado al alcalde el Rvdo. Padre Ramón Novera, el cual ha hecho entrega de dos piezas de plata de los años 1790 y 1844; cuatro billetes del Banco español en las Islas de Cuba, y dos de cobre, donadas todas ellas a la colección de monedas de nuestro Museo.

(Continúa en la página segunda)